

EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO I.— Núm. 25.— Domingo 25 de Mayo de 1916.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA BAHIA

Político y Administrativo, Plaza del Mercado núm. 25.

Moret y Catalá

Muy Sr. mío:
Aquí no acostumbramos a pasar por movimiento mal hecho, ni siquiera en aquello que no tiene importancia.
Vd. sabe que el candidato ministerial por el distrito de Vera, es hasta ahora el reformista don Aguato Barcia... no, no se ría, como diciendo "valiente como me cuenta Vd. habiendo sido yo el primero que lo supo", pues nosotros no tenemos en reconocerle la primacía de la noticia, y haré trabajo para que no podamos convenirnos de la exactitud de la misma.

Pero vamos al hecho. En apoyo de ese candidato llevaré hechas S. B. en cumplimiento de inexcusables deberes tantas cosas y seguiré dispuesto a hacer "cosas tantas", que seguramente me las divulgará en el momento de confesión.

Y claro está, que no limitándose la gestión de Ustá a procurar el triunfo del Sr. Barcia, si no que ha de serle grato igualmente el de las demás candidaturas que se presentan por los otros sitios con el apoyo oficial, deseará como es consiguiente que los correligionarios de todos ellos, se apoyen lealmente en los distritos respectivos.

Y cáste que "El Día" órgano de los reformistas almerienses, que no deja la ida por la venida en el Gobierno civil, como jamás de donde espera el político éxito que ansia para el combato electoral, cual si "vos" poseyeris la varita mágica que ha de hacer brotar el agua de la piedra, evitando que se ahogue en seco aún exponiéndole al saqueo por inundación, traiga favores con media boca y ladra con la otra media contra el Gobierno. Queremos decir, que se muestre tan agradecidos ministerial en Vera, como desagradecido e irreducible al adversario opoñista en Almería.

¿Díe Vd. que no? pues es verdad, que lo digo yo.

Si repasa los números de "El Día" verá un "entrefilet", en que con letra regañada con la intención y la voluntad que le inspiran, se exhorta al cuerpo electoral de Vera a que vote al insignificante gallego "paísano nuestro" puesto que no es canero, según el aludido periódico, porque su triunfo representaría la derrota del Gobierno; así, no más ni menos; del Gobierno de S. M., que tan pródigo ha sido en facilitarle recursos para que lo traigamos a la fuerza.

Así paga el diablo, a quien bien le sirva. ¿Es esto justo, amigo Catalá? Si nosotros nos encontramos en su pellejo, no toleraríamos esa arrogancia verdaderamente portuguesa; yá, yá...

Pues eso, no es sino el anverso de la moneda; ahora aperchase del reverso. No en "El Día", pero sí en "El Pueblo" aparece una especie de aloución en que se anuncia pomposamente que el partido reformista de esta localidad, apoyará la candidatura ciudadana con puesta, como vos sabéis, por enemigos del Gobierno, entre ellos, un conservador de dudosa lealtad.

¿Cómo así, yendo a la lucha candidatos liberales adictos? Es que la gente de "El Día" considera lícito recibir los favores ministeriales en Vera, mientras hostiliza ferrocamente la acción ministerial en Almería?
Esto es un poco más envejecido de lo que a primera vista parece, pero a poco que S. B. lo intente, la solución se le vendrá a la mano.

¿Porqué no se lo dice S. B. a los "prohombres" del reformismo local, antes que nosotros, tengamos que hacerlo a ver al Sr. Xiba?

Viajeros políticos

En el tren correo que vino ayer a nuestra capital con tres horas de retraso llegó a Almería el expeditado a Cortes, candidato conservador encasillado por el tercer lugar de la circunscripción, nuestro distinguido amigo D. Manuel Giménez Ramirez.

En la estación fué recibido por los señores Cervantes, Giménez Canga-Argüelles, Rico, Giménez González (D. Luis) y otros amigos, figurando entre éstos, al exalcalde de Albox señor Teruel y otros conservadores de Vera.

En el mismo tren vino también el expeditado por Almería don Ramón Ledesma Hernández, a quien esperaban los Srs. Pérez Cordero, Rodríguez (D. F.) Ramón Hernández y Verdugo.

Instrucción pública

La superioridad ha declarado con plenitud de derechos a los maestros don José Salmerón Gil, de Terque; don Juan García Marín, de Turillas; y don Miguel Cabrera Cabrera, de Marchal de Ruiz.

Liga de contribuyentes

Bajo la presidencia de don Juan Casanillo, en el domicilio de ésta y con asistencia de los señores Roldán, Gómez de Mercado, Castelo, Guesada y Más, Rodríguez Dionis, Granados Pérez (D. Rogelio), y el secretario Sr. Villegas, celebró sesión ayer la Junta directiva de la Liga de Contribuyentes.

Estuvieron representados los señores Rovira, Gabín, Rocafull, Manzano, Langie y Rubira.
Leída el acta de la anterior fué aprobada.

El Sr. Presidente dió cuenta de las gestiones que ha practicado cerca de los centros oficiales durante su estancia en Madrid, y de una carta que le dirige el Ministro de Estado respecto al actual departamento ministerial; y la Junta quedó enterada y muy satisfecha de la labor de su Presidente.

Leyóse seguidamente una comunicación nombrando socio honorario de "Los Exploradores" al Sr. Presidente de la Liga; quedando ésta enterada.

Id. de la Sociedad "La Peña" participando haberse constituido.

Enterada.
Sobre la exportación de la uva, se propuso y acordó: que se solicite del Gobierno una tarifa especial combinada, entre todas las líneas férreas de España y además Internacional para Portugal y para Francia por espacio de 5 años cuando menos, puesto que los Reglamentos vigentes no permiten que sea para más de un año, y se pide también la rebaja de fletes para los puertos del litoral.

Así se acordó; y al mismo tiempo dió rigirse a todas las entidades, corporaciones y prensa, para que cooperen al propio resultado, por tratarse de asunto de vital importancia, para el país, y que interesa a todos por igual.

De Colaboración

A TUS OJOS

En tus ojos azules soñadores, hay un santo misterio, que, atrayente, hace gozar al corazón ardiente con el más dulce amor de los amores.

Rosos magos, fulgurantes, resplandores de tus grandes pupilas, son hervientes volcán que abrasa el alma vehementemente. (te...)

¡Oh esos besos y cálidos fulgores...

Yo te he mirado a tí, con ambeos, pensando en dónde darte un beso, que progonara mi pasión tan loca.

Y ante tus pies, vencido ya, de hmo

quiero besarte en tus divinos ojos... Y después... ¡en la grana de tu boca!

SIXO ESPINOSA (hijo)

De sociedad

Ayer celebraron su fiesta onomástica, la distinguida señora doña Encarnación Asensio Fernández y la bella señorita Encarnación Guerrero Asensio, esposa e hija respectivamente del director de este periódico, don Cristóbal Guerrero Fuentes.

—El capitán de la guardia civil, con residencia en Antequera, don Domingo Vida Martínez, salió en el tren correo de ayer para tomar posesión de su cargo.

El procurador de los Tribunales don Lorenzo Pérez Gallardo salió en el tren correo de ayer con dirección a Terque a donde le llevan asuntos de la profesión.

—Ha regresado a Purchena el propietario de aquella localidad don Miguel González Ruiz.

—Guarda cama la bellísima señorita Aurora Gallardo, hija del contratista don Manuel Ariza Carbonell.

—Después de breve estancia en nuestra ciudad ha marchado en el tren correo de ayer a Mancha Real, donde reside, el acudalado propietario, don Manuel Calatrava.

—Con dirección a Ceuta ha marcha do, después de cumplir la licencia que le fué concedida el Brigada del Regimiento de Córdoba don José del Rey Alonso.

—Se encuentra enfermo el joven y aprovechado estudiante don Antonio Serrano Pacheco, hijo de nuestra distinguido amigo el Magistrado de esta Audiencia, don José Serrano Méjica.

Celebraremos su próxima memoria.
—Se encuentra enfermo aunque no de gravedadafortunadamente, nuestro compañero en la prensa y Catedrático del Instituto, don Manuel Pérez García.

Desenmos su alivio.

—Esta madrugada ha salido para Madrid el tren propleitario y exenador del Reino, nuestro estimado amigo, don Juan Casanillo Casanillo.

—Ha llegado en el correo de ayer el activo procurador del Juzgado de Gerona don José Martínez.

Oyendo a todos Del Ayuntamiento

¿Quién es ha puesto mal a vosotros? Por vida de la política, que no respete, ni las amistades, ni los favores, ni las actitudes antes definidas, ni nada de lo que en época de calma, cuando aquella no alcanza el máximo de tensión, ó queda relegada a segundo lugar permite marchar, tratarse y hasta comer en la mejor armonía!

Con razón digimos, hace días que habíamos notado un cambio alarmante en la conducta de "El Pueblo" al apreciar la gestión del alcalde, señor Pérez Cordero.

En uno de sus anteriores números, nos aseguraba dicho periódico, que efectivamente ya no tenía razón de ser su benevolencia con la expresada autoridad, por haber fallado ésta a sus deberes políticos. Inmediatamente nosotros, que no somos amigos ni enemigos del alcalde y que jamás, hemos frecuentado como aquél diario el círculo de sus relaciones, hubiéramos de exponer nuestro criterio contrario al mismo, basándonos simplemente en que el señor Pérez Cordero que desempeña un cargo que depende en absoluto de la voluntad del Gobierno, no podía ni debía, por otra política que la de éste, a menos de haber abandonado incontinenti la alcaldía.

De todos modos, sin reconociendo su falta de fundamento, nos explicamos esos ataques inspirados por el despocho político, obcecados de tal modo, que les impedia discernir que era insensata su pretensión de que un alcalde del Gobierno y de Silvea, como ellos mismos le dicen, estuviese en contra de Silvea y del Gobierno, sólo por que así conviniese a "El Pueblo" y sus inspiradores.

Pero en el número de ayer y en un artículo que titula "Coacciones", le ataca injustamente, según sostiene el aludido, acusando a su vez de ingratitude manifiesta a sus impugnadores, de ejercer coacción con los empleados municipales, para obligarles a votar la candidatura ministerial y de hacer pagos de atrasos sin la debida justificación y sólo con vista a las elecciones.

Con relación al primer punto, dice el señor Pérez Cordero, que si tales hubieran sido sus intenciones, no hubiese concedido con tanta liberalidad y cediendo a las influencias de los que le censuraban, numerosos cargos a sus amigos de "El Pueblo", sino que los hubiese provisto en amigos suyos, y así no tendría que hacerles ningún género de recomendaciones añadiendo que aquellos empleados ni siquiera asisten al Centro electoral de los liberales y si alguno asistiera sin su gusto libre estubo y libre queda para abandonararlo.

En cuanto a los pagos de atrasos, sostiene el señor Pérez Cordero, que todos se han hecho con estricta sujeción a la Ley, sin que se le pueda señalar ningún caso en contrario, asegurando igualmente que dentro de sus posibilidades ha procurado complacer al mayor número; pero atendiendo más especialmente a que, no pudieran quejarse como adversarios, las recomendaciones de los amigos de "El Pueblo"; no pareciendo bien que se quejen de los que llaman preferencias, si las hubo, los que han participado de ellas.

Hablando con franqueza, y permitátenos el buen deseo, en gracia a que no debemos, una sola credencial, ni hemos recomendado el más pequeño pago al alcalde, creemos que el asunto es tan nimio que solo por contrariedades electorales ha merecido tan enconados comentarios a "El Pueblo".

Notas de Hacienda

Don Francisco Callejón Moreno, vecino de Dalias, ha presentado instancia solicitando la compra de una parcela de tierra perteneciente al Estado, sita en el kilómetro 41, hectómetros 9 y 10 de la carretera de Berja a Venta del Olivo.

La Dirección General del Timbre ha concedido cupierto de circulación a la empresa periódica que lo tenía solicitado, fijando en 29'95 pesetas, la cantidad mensual, que ha de satisfacer.

Mañana se pondrá al pago un libramiento a nombre de don Manuel Juárez López en representación de la Sucesión Alsina y Grassil, importando 7.382'29 pesetas.

Obras públicas

El Boletín Oficial publicará en breve un edicto anunciando la necesidad de ocupar terrenos en el término municipal de Adra para poder ejecutar las obras del trozo superior de la Carretera de Málaga a nuestra capital.
Los propietarios, de los terrenos con parecerán ante aquella Alcaldía para designar los parajes encargados de tasar las fincas, que tendrán que expropiarse.

Orden del día de la sesión que mañ

Orden del día de la sesión que mañana celebrará el cabildo municipal:
Cuenta de los materiales invertidos en reforzar un machón de los sótanos del Matadero.

Factura de Carmelo Márquez por rólulos para las calles.

Id. por la aplicación de vacuna antituberculosa a nueve vecinos pobres.

Id. de Lebón y Compañía por consumo de gas y electricidad.

Oficio del administrador de propiedades é impuestos, reduciendo la cuota de patentes por venta de vinos a don Juan Giménez y exultando a don Antonio Liso.

Id. del Delegado de Hacienda traslada Real Orden en una tercería de dominio a bienes muebles embargados por descubierta de cédula personal.

Presupuesto para la reparación de la Torre, pavimentos y cubiertas del Salón de Actos de la Casa Ayuntamiento.

Oficio del alcalde de Dalias participando haber sido declarado vecino de allí don Francisco Asín Lucas.

Escrito de don Juan J. Vivas Pérez excusándose del cargo de vocal de la Junta Municipal de Asociados.

Padrón de inquilinatos para el año actual.

Varios dictámenes de la Comisión de Ornato.

Instancia de varios comerciantes é industriales solicitando que se acceda a la petición del Sr. Jover relativa a la instalación de un balneario.

Cuenta de 97'50 pesetas por el alquiler de camas para la Guardia civil.

Solidaridad.
Don Juan Domenech Cortés ha presentado un escrito en esta Alcaldía solicitando la plaza de fiscoero de la banda municipal, cargo que antes desempeñaba.

También ha solicitado la vacante de músico de segunda que existe en la Banda, don Francisco Pérez Iguía.

Expediente.
El arrendatario del Impuesto municipal, sobre Carruajes, ha ofrecido a este Ayuntamiento, manifestando haberse empezado a incócar expediente de defraudación a don Paulino Giménez Ulbarri, por ocultación de un coche y una caballería.

Documentos.
El alcalde de Puerto Llano, ha pedido a este Ayuntamiento la partida de defunción de Juan Martín Fernández.

De quintas.
El presidente de la Comisión Mixta de Recrutamiento ha comunicado a este Ayuntamiento que ha sido exceptuado del servicio, el mozo Manuel López Garrido, por haber sido justificada la excepción que alegó.

Certificado.
El teniente alcalde del Distrito central, de Barcelona, ha remitido a esta Alcaldía el certificado de talla y reconocimiento del mozo José Algarra Oña Escorial.

Don José Martínez Franco, presentó ayer un escrito en este Ayuntamiento solicitando ser excluido del padrón de patentes, por no vender ninguna clase de bebidas.

Denuncia.
El arrendatario de las carnes ha denunciado a don Manuel Juedes, por haberse encontrado un jamón, al aprear se del coche que conduce la correspondencia.

UN ROBO

En el almacén de don Juan González Ramirez situado en la carrera de San ta Rita y que tienen arrendados los señores Góngora y Sorroche, con destino a depósito de harinas se ha cometido un robo que pone una vez más de relieve el abandono y poca vigilancia de nuestras autoridades.

Los casos que sin duda alguna, deben saber que la policía se destina a "otra clase de servicios" han trabajado durante dos días sin que nadie los haya molestado; para nada.

Así pues ha abierto un agujero en la zozoca de la casa y penetrando en ella han estado sacando sacos de harina y "abasteciendo" la plaza hasta que ayer la casualidad puso sobre la pista al Inspector Ibarra que ayudados por otros agentes del municipio pudo recuperar ocho sacos de 100 kilos uno.

Interrogado por nosotros, el señor Ibarra nos dijo que los autores del robo son los populares "aristócratas" "Guasca" y "Raidin" así último conocido también por "El garbanero" pero que no han podido ser detenidos sin duda alguna, por estar avisados de que las autoridades andaban tras ellos.

Como la guardia civil se ha encargado de la buca de los "fabricantes" de harinas, es de esperar que pronto ingresarán en la cárcel, único sitio donde podrán ajustar las "ganancias" de su lucrativa industria.

El distrito de Velez Rubio

Hace días, hicimos presente que en cuasi todos los distritos de la provincia, habría lucha, y que difícilmente, podrá aplicarse el artículo 29, de la Ley electoral para la proclamación de Diputados.

Según noticias que acaban de comunicarnos, y que nos parecen de buen origen, hasta en el distrito de Velez Rubio, que de varios años a esta parte se venía considerando como fardo del director de "El Imparcial" don Luis Ló pez Ballesteros, encontrará éste la oposición de otro candidato, que dará verdadero interés a la próxima contienda electoral en aquellos pueblos.

El partido maurista de Velez Rubio, ha proclamado la candidatura del expeditado a Cortes por aquel distrito, don Procopio Pignatelli de Aragón, que ya lo representó con gran solicitud por todos agradablemente recordada, en las Cortes de 1.907 a 1.909.

Aseguran los elementos adictos al Sr. Pignatelli que al proponer su candidatura, rompiendo el inexplicable silencio en que hasta ahora han estado, viendo pasar las situaciones políticas, dar muestra ostensible de su valimiento y tolerando que los elementos incondicionales del Sr. Ballesteros, perplejo el sustrato del poder, como si no hubiera otras aspiraciones que las suyas en aquellas localidades, están dispuestos a demostrar que con ellos está la verdadera fuerza del cuerpo electoral.

Con tal motivo, nos participan de que el Sr. Pignatelli de Aragón, y la local del joven vicepresidente de la Comisión Provincial D. Vicente Ballesta Fernández, de cuya gestión administrativa se guarda en toda la provincia y especialmente en aquellos pueblos los más gratos recuerdos.

Con tales antecedentes es de esperar como decíamos al principio, que la lucha electoral que nosotros creíamos no existiría, ó quedaría reducida a mera fórmula, será verdaderamente reñida.

Tendremos al tanto a nuestros lectores, de las novedades que su desenvolvimiento ofrezca, por que en todo ello se ponen en juego intereses, y aspiraciones locales, de verdadera importancia.

Asistieron los señores González González, Carretero, Barros, Lechuga, Cruz Soler, Apaicio y Melián.

El secretario dió lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

A continuación se dió cuenta del despacho ordinario.

También se dió por enterado el Consejo de las gestiones llevadas a cabo, para la exportación de nuestras uvas a los mercados ingleses, que siguen un curso favorable.

El secretario leyó la R. O. del Ministerio de Fomento, sobre la adquisición de sulfato de cobre.

Se acordó informar favorablemente el Reglamento y las Ordenanzas porque se ha de regir el Sindicato de Riegos que se va a establecer en Serón.

El Comisario propuso dirigir un telegrama al Director General de Agricultura rogándole que las primeras cantidades que se adquieran por el Gobierno, de sulfato de cobre, sean para Almería, a fin de evitar que los parralelos sean atacados por el "mildew".

Así se acordó.

Así mismo se dió cuenta de los señores que han pedido sulfato de cobre por mediación del Consejo y que hasta ahora son los siguientes:

Don Salvador Tebra, y hermanos, de Terque, 400 kilos.

Don Mariano Blanes, de Alboloduy 500 kilos.

Don Francisco Pérez Cordero, 100 kilos.

Don Gabriel y don Emigdio González González, de Berja 500 kilos cada uno.

El director del Banco Español de Crédito, 1.500 kilos.

Don Adalberto Ruiz 250 kilos.

Don Ramón Aparicio 100 kilos.

Seguidamente se levantó la sesión.

Siendo urgente la terminación de las relaciones de viticultores que desean sulfato del adquirido por el Gobierno la Secretaría del Consejo Provincial de Fomento ruega a todos los parralelos que piden la cantidad que necesitan dentro del plazo de tres días.

DOCTOR NOGUERA
Especialista en Partos, Matris, Cirugía general.

ELEKTROTHERAPIA
Consulta: de 1 a 4.
Boulevard, 66.—Almería.

El Balneario

Ayer se presentó un escrito en el Ayuntamiento firmado por gran número de fondistas y comerciantes de la ciudad, en el que se solicita que la Corporación municipal apoye en todas sus partes la solicitud presentada por don Carlos Jover y Vidal, como Presidente de la sociedad propietaria del proyecto del nuevo Balneario y cuyo, trabajo para la construcción del mismo, han dado ya comienzo.

Al propio tiempo, una nutrida comisión constituida por los dueños de los principales Hoteles y fondas de la capital, visitaron ayer al señor Pérez Cordero para encarecerle, preste todo su apoyo al escrito del Sr. Jover pues, entienden que la construcción del balneario puede considerarse como una de las más importantes mejoras de la ciudad y la que puede atraer el mayor número de forasteros durante la temporada veraniega.

Los comisionados expusieron al alcalde la tristísima situación por que atraviesan los Hoteles y fondas de la capital y la necesidad de que el Ayuntamiento les facilite medios de vida entre los que puede figurar en lugar preferente, la construcción de este balneario, tan necesitado en nuestra ciudad, y que tanto beneficios ha de proporcionar al comercio y a la industria tan decida actualmente.

El alcalde oyó con satisfacción las manifestaciones de los comisionados, y les ofreció poner de su parte cuanto le fuese dable para la realización del hermoso proyecto que lo considera de urgente realización.

Para los veratenses

El importante periódico madrileño "A B C", publica en su número llegado ayer y bajo el título "Las elecciones y el telegrama" el siguiente sueltito que reproducimos, por que pinta de muy buena muestra las nerviosidades y atrevimientos de los pseudo-reformistas de aquellos pueblos levantiscos:

"Es interesantísimo, por no decir pintoresco, lo que viene ocurriendo con algunos electores del distrito de Vera; se empeñan en demostrarnos a nosotros que aquellos de sus vecinos que no piensan como ellos son gente sencilla, legión de cerillas hambrientas, etc., etc... Serán muchos más cómodos, y sobre todo, más económico, decirles directamente a ellos, en lugar de contarnos a nosotros en telegramas de centenares de palabras.

También es muy gracioso que nos digan cosas como las siguientes:

"Al Sr. Barva lo venera este vecindario, como lo demostró en dos luchas anteriores, y lo demostrará en la próxima"

"Pues ya sabe el Sr. Barva lo que puede esperar de esos vecinos, ya que las dos veces anteriores resultó derrotado."

"La candidatura del Sr. Barva—nos dicen en otro telegrama— ha sido acogida con gran entusiasmo por la casi totalidad de los electores."

"Con conquistar el 'caso' que falta, podría ser proclamado el Sr. Barva por el artículo 29."

De otra población nos dicen:

"Los que protestan es porque no ven con agrado la candidatura del Sr. Barva."

Verdad es ésta que no merece el dinero del telegrama.

Mientras que los señores que tienen la bondad de telegrafarnos no nos demuestran lo contrario, seguiremos creyendo que son exactos los datos que nos ha comunicado el distrito de Vera, personas respetables, cuyo nombre hemos publicado.

No quitamos ni ponemos diputado: ya lo hemos dicho; pero entendemos que el ministro de la Gobernación no ha cumplido con su deber destituyendo Ayuntamientos y ejerciendo una presión oficial contra los que se niegan a apoyar la candidatura del Sr. Barva. El Sr. Alba, por tanto, será responsable de cuantas alteraciones del orden puedan ocurrir en el distrito de Vera."

Notas militares

El juzgado Militar de esta plaza cita para el día 2 de Abril a don José Alventosa Gómez; para el 3 a Manuel del Aguila Martínez y para el 4 a Juan del Aguila Martínez.

El coronel del Regimiento de Artillería de Campaña de guarnición en Vitoria ha remitido a este Ayuntamiento el pase de segunda reserva de Francisco Rodríguez.

El teniente coronel de Carabineros, jefe de esta Comandancia, ha ofrecido a ésta Alcaldía para que les facilite ha gajes a los carabineros Antonio Gázquez Muñoz y Diego Chico Rodríguez, que marchan a Gerona.

La loca

Ayer habí de dar las 8 en el reloj de la ciudad vieja, cuando sali de mi casa para dirigirme donde tenía costumbre de ir casi todos los días festivos.

En aquella mañana una de esas que por lo agradable de su temperatura, convidan a abandonar la ciudad para disfrutar de la deliciosa brisa campesina.

Las campanas de las iglesias próximas anunciaban la primera misa de los santos, los fieles se dirigían a los templos a cumplir sus deberes sagrados, y yo, aligerando el paso, atravesaba las calles de la población, desazonado por el peso del ambiente de la gran ciudad, y al lado de mi inolvidable amigo.

Hacia pronto divisé a los lejos el lugar al cual me dirigía, el que trajo a mi memoria un recuerdo tanto más fresco cuanto más me acercaba a él, como si fuera un soberbio edificio resultado de la Arquitectura moderna.

En aquel Manicomio, en el que me encontraba reclusa una de mis amigas.

No tenía 20 años aún, la edad en que se le sonríe a la juventud, y ya estaba maripada del contacto de los demás seres. ¿Qué desgracia la suya! Cuando hubiera sufrido si se hubiera dado cuenta de su destino! ¿Quién sabe si hubiera maldecido mil veces la hora en que nació!

Por fin llegué a la puerta, en ella se encontraba el mismo individuo que siempre me conducía al interior del edificio.

Una vez en él, me dirigí por un paso largo angosto al sitio de destimbre para esperar al celador que había de conducirme a presencia de mi amiga.

Habían pasado unos diez minutos y el celador no aparecía por ninguna parte, empezaba a impacientarme suponiendo que ocurría algo anormal, cuando le vi aparecer a los lejos.

Sin dejarlo llegar a donde me encontraba sali al encuentro y le dije: Su tardanza me había hecho presumir alguna anomalía, suponía ocurría algo grave.

El celador con un tono que manifestaba contento, me dijo: Si amigo, no se ha equivocado al creer que mi tardanza obedecía a una anomalía, más ésta, más que llenarlo de pesar, le llenó de júbilo. Nuestra amiga, ha sufrido un cambio tan grande desde la última vez que la contemplé que hoy en vez de ir a verla, vendrá ella a verme a V.

Terminadas estas palabras, se marchó sin dejarme tiempo para haberle hecho unas preguntas sobre el rápido cambio de mi amiga.

Todo lo que aquel hombre me había dicho me sobrecogió de tal manera, que no pude en dudar. ¿Pero no sólo puse en duda sus palabras sino que también que si hubiera venido a hablarme: todo aquello me parecería una ilusión. ¡Mi amiga venir a verme fuera de su celda! ¡Imposible!

¿Cómo haber sufrido un tal cambio en tan poco tiempo? No lo creía, no lo podía creer de ninguna manera. ¡Yo soñaba!

Sostenía una formidable batalla en mi ser, cuando sentí, la dulce presión de una mano de mujer que engendró en mí el hombre con voz dulce y suave me dijo: Querido amigo, todos los días por espacio de mucho tiempo, has venido a verme, ya quiero empezar a pagarte el trabajo que le has tomado por mí; desde hoy, será yo la que vaya a visitarte.

Me quedé perplejo sin poder pronunciar una palabra, viendo que aquellos momentos antes no lo creía, era real.

Convencido ya que no trataba con una loca de antes, empecé a hablarle con una satisfacción que nunca había experimentado. Así pasó algún tiempo.

La campana del edificio anunció que debíamos poner coto a nuestra charla. Había sido ésta tan agradable, que las tres horas que habíamos estado hablando, habían pasado como una ráfaga de luz.

Seguimos la charla aún después de haber sonado la campana, hasta que la presencia del celador nos hizo comprender que debíamos separarnos. Instintivamente nos pusimos en pie mi amiga y yo, le tendí mi mano en señal de despedida, ella la cogió y apretóla fuertemente y sin darme tiempo a nada me dijo: ¡Adios, amigo! aunque veas que me marche no te apures, resignate, yo vendré a verte tan a menudo como tu veñas a verme a mí; le traeré palabras de consuelo como tu me las traías, y ya verás, como lo mismo que yo me he puesto buena, tu te pondrás bueno también y luego abandonaré este funesto edificio, en el cual he estado yo tanto tiempo reclusa.

Terminadas estas palabras me dió un adiós que seguramente habría partido del fondo de su alma, una ruidosa carcajada estalló en sus labios y escapó corriendo tanto cuanto le permitían sus piernas.

Un helor frío corrió por mi cuerpo inundando de pena todo mi ser.

El celador que se encontraba a algunos pasos de nosotros, al oír sus palabras dijo dirigiéndose a mí:—Par-

domiñ señor, me engañó; y escapó valientemente tras la loca.

Ella continuaba corriendo, él la seguía a poca distancia, y yo sin valor para moverme de aquel sitio, contemplaba aquella escena llena de sorpresa.

No sé el tiempo que pasó allí, la voz del celador que vuelto a reunirse conmigo me sacó de aquel estado en que me encontraba, diciendome: ¡Pobre mujer! ¿Quién sabe si tal recaida le será fatal; y me hizo señas para que la siguiera.

Llegué hasta el sitio desde donde acostumbraba a verla siempre que iba, miré por el ventanillo de la puerta y la vi en un zócalo de la celda, arrodillada y con las manos en actitud amorosa dando grandes voces, seguidas de prolongados sollozos.

Entonces terminé de darme cuenta de todo; por desgracia, mi amiga no había vuelto a la razón, aquello fue una ilusión acariciada unos momentos, sólo una engañadora realidad.

Aquel cambio había sido un instante de lucidez, no extraño en los dementes, pero tan prolongado que hizo concebir esperanzas de salvación a los empleados, y a mí la fugaz ilusión de ver un hogar feliz y a un ser inocente libre de las garras de una de las más crueles dolencias.

Abandoné aquel lugar compadecido de la pobre loca y llorando y maldiciendo el momento en que había muerto aquella ilusión. Entonces vi claramente como mueren las ilusiones, en este mundo, como todo lo que es ficticio, ante el peso implacable de la realidad.

Domélio HERNANDEZ
(De la Academia de Cultura Literaria.)

TRIBUNALES

Citaciones
El juzgado de Instrucción de esta capital cita para el día 27 a Juan Martínez y para el 29 a Rafael Alvarez Benavides, Ramón del Aguila Andújar y Antonio Andújar Andújar.

Informes de conducta
El mismo ha pedido a esta Alcaldía, informes de conducta de José García Cruz, Antonio Olivares Ferrón y Manuel Galindo Hernández.

Julio celebrado
Ayer tuvo lugar en la sección primera de esta Audiencia, la vista del juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de esta capital, contra Diego Pérez Santiago, acusado del delito de atentado.

La defensa del procesado estuvo a cargo del abogado Sr. Grandos y de su representación, el procurador don Decio Navarro.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Señalamiento
Mañana se celebrará ante el Tribunal de la sección primera la vista del juicio oral de la causa seguida en el juzgado de Sorbas, contra José Paris Rodríguez, acusado del delito de testigos.

La defensa del procesado está a cargo del letrado Sr. Grandos y la representación al del procurador señor Villasepa.

Julio suspendido
El juicio oral que se hallaba anunciado para celebrarse ayer en la sección segunda contra Adolfo Guasni y otro, acusado, del delito de alzamiento de bienes quedó suspendido ayer por enfermedad del letrado defensor.

Dicho juicio se celebrará mañana lunes.

Otro señalamiento
Para mañana está señalada la vista del juicio oral de la causa seguida en el juzgado de Velez Rubio, contra Antonio V. Fábrega, acusado del delito de robo con lesiones.

En la mañana del procesado se ha encargado el abogado don Francisco Rovira y Torres y de la representación el procurador, don Fernando Grisolia.

Estafeta provincial

Sorbas
Papam habemus. Según las últimas noticias oficiales, el candidato ministerial encasillado por aquel distrito lo es Don Cristino Marlos exgobernador de Málaga é hijo del inviduable tribuno del mismo nombre y apellido.

Los elementos liberales de aquellos pueblos, adictos a Don Francisco Keller, han ofrecido apoyarlo.

La lucha promete ser muy animada, pues según afirman los conservadores de aquellas localidades, el Sr. Igual se presenta también aspirando a la reelección.

Tendremos a nuestros lectores al corriente de lo que suceda.

Nijar
La Junta Provincial del censo celebró sesión ayer acordando comunicar a dicho pueblo que ha sido destituido el Presidente de la Junta municipal, por encontrarse procesado.

De Albox
Sr. Director de EL DEFENSOR DE ALMERIA.
Muy respetable Sr. mio: en el periódico "El Día" del 17 del actual y otros posteriores aparecen telegramas y artículos combatiendo la protesta energética de los conservadores de este distrito contra la candidatura oscura del

reformista Sr. Barcia; cumpliendo en tal empresa, los sólidos é irrefutables argumentos de los promotores y defensores de la tal protesta son ceñidos, repetidos y fabereros, y en cambio los reformistas, todos reutilizan serres superlativos para ostentar títulos académicos, causa tónica, lógica y suficiente, para llevar al ánimo de la opinión pública que la fuerza electoral de este dicho distrito se encuentra toda en su parte.

A tanta procaacidad, me voy a permitir hacer las consideraciones siguientes.

Primero: Don Andrés Pío Fernández jefe y director del reformismo en el distrito, á quien en tan alto grado mismo acaricia y adula la pluma mayor de éstos, no tiene ninguna clase de título académico.

Segundo: La ley electoral vigente, concede derecho de sufragio á todo varón mayor de 25 años, que reúna las condiciones en ella establecidas, tenga ó no título académico.

Tercero: Si los títulos académicos representan la opinión unánime del distrito y sus títulos son reformistas, han podido evitarse, el escandaloso arbitrio de desmorchar absolutamente todos los Ayuntamientos de los pueblos del distrito, único caso que en esta ocasión se ha dado en España para imponer la candidatura del reformista Sr. Barcia.

Y cuarto: Que, siendo un hecho cierto é evidente el indigno é ilegal desmorfo de los Ayuntamientos, llevado á efecto con consentimiento del candidato reformista, la sinceridad electoral y la pureza en sus procedimientos tan castigada por el Sr. Barcia, nos da á entender, lo que de sus doctrinas, y promesas, podemos esperar; siéndole de perfecta aplicación aquello de que "el me lo de lo que blasonas que le diré de lo que carrees". Y nada más he de decir.

Suyo affmo. Sr. Director, y S. S. Q. B. S. M.—Pedro Saiz Giménez
Albox 23-3-1916

Berja
La benemérita de Berja ha oficiado á este Gobierno civil participando el robo de dos mulos, al vecino de aquel pueblo, Miguel Pérez Sánchez sin que hasta la fecha se sepa quien son los autores.

Illar
La guardia civil del puesto de Illar ha detenido á Gaspar Casas Salvador, autor del robo de un borrego á su vecino Jacinto Salvador Baños.

Cartera local

Nueva sociedad
En el Gobierno civil se puso ayer la nota de presentación á los estatutos por que ha de regirse la sociedad "Oasis" constituida en nuestra capital.

Conducción
Se ha ordenado la conducción del recibo Antonio Matarín Plaza, desde Almería á Granada á disposición del jefe de su Cuerpo.

Verba modis
Ayer ingresó en el calabozo municipal Cristóbal García García, que "carri-ficadamente" sustrajo del bolsillo de su suegra la cantidad de 27 pesetas.

Desde allí pasará al juzgado que es el "vía cruzis" de todos los que se apoderan de lo ajeno contra la voluntad de las suegras.

Fallecimiento
En Melill donde resida ha fallecido nuestro paisano, Don Miguel Zea López, hijo político del consignatario y comercial de esta plaza, Don Alfredo Rodríguez Burgos.

El Sr. Zea era un honrado comerciante, que por su constante trabajo y por sus desvelos, llegó a conquistarse el aprecio y la estimación del Sr. Rodríguez Burgos, hasta el punto de hacerles rendir pingües beneficios.

Descanse en paz el joven comerciante y reciba su familia toda la expresión sincera de nuestro sentimiento por pérdida tan dolorosa.

¡Vaya un marido!
Carmen Alcaraz Salvador de 20 años de edad y con domicilio en la calle del Jardín denunció anoche en la Inspección de vigilancia a su marido Antonio García Martín (a) Mollollo, que constantemente y sin causa que lo justifique la está golpeando brutalmente.

La denunciante manifestó en la Jefatura que anoche mismo le dió una paliza fenomenal así como a un niño de pocos días de edad hijo de ambos.

La policía tomó nota del "cañonazo" esposo y padre "mollolo" a fin de "recomendarlo" al juzgado de Instrucción.

Rateros detenidos.
A consecuencia de la batida que anoche dió la policía, por los barrios extremos cayeron en poder de los vigilantes los conocidos rateros "Franza" "El paoadero" y Pedro Tamayo Soria, "El caca" y "Franza 1ª".

Los expresados "capitalistas" quedaron "embonadamente" instalados en la "piscina" del Gobierno donde han pasado la noche.

El timo de ayer
Entre diez y once de la mañana hicieron otra de las "traves" "cacas" que andan sueltas por la ciudad.

Un sujeto como de diez y ocho años, al que seguía é cerca un compañero, hoy, se acercó á la cambiadora de calderilla por plaza que se sitúa al pie de las "escalinas" de la calle de Reyes Católicos; y mientras el compañero le

alargaba de modo que no sabe explicarse la infeliz mujer, el otro se apoderó de un saco que contenía veinte duros en plata.

Al darse cuenta la cambiadora del timo que había sido objeto, procuró escapar en grandes voces, á las que acudieron varias personas que persiguieron al "caca" sin lograr darle alcance.

El hecho fué denunciado á la policía que persiguen a los autores.

Padrón
Por el arrendatario, ha sido remitido á la Alcaldía el padrón del impuesto sobre inquilinato.

Los Fondistas.
Esta Asociación en Junta General celebrada el 21 del presente mes y con el fin de evitar las grandes pérdidas que en su negocio sufren, actualmente dada la subida de los artículos de primera necesidad, y los muchos impuestos que soportan por parte de la Hacienda y del Ayuntamiento, ha acordado suprimir el vino en las comidas desde el día 23 del actual. Esta determinación se hace en vista de que no siendo posible aumentar el precio del pupillage, ó pensión, para las circunstancias que atraviesa esta provincia, son excepcionales y en general mala situación del país, encontramos más juicioso liquidativo suprimir el vino con lo cual, sin gran quebranto para el público, la Asociación se beneficiará en el pequeño ahorro que representa el dejar de suministrar el vino por el precio de hospedaje.

A pesar de esto el huésped podrá tomarlo, como extraordinario se le facturará aparte del precio del pupillage.

La Asociación de Fondistas (Almería 25 de Marzo de 1916.)

Billar
Se vende una buena mesa, tamaño medio grande, con tacos y demás accesorios.

Informar: Droguería de Bustos, calle de Granada, número 37, Almería.

Se vende un alambique aguardientero de unos 400 litros de cubida y el local donde está instalado, un aparato para gascos, 300 sifones grandes, 200 peques, 3.000 botellas de bola y carro para reparar.

Informar en la Bodega del Patio Real 44, Almería.

Atiende.
Se hace presente que a partir del día 14 del actual queda abierta en la oficina recaudatoria, Obispo Orberá 14, e plaza voluntaria, para la sobranza de los impuestos sobre carruajes de lujo, círculos y casinos de recreo. Dicho plazo terminará el día 14 del próximo Abril.

Se vende en varios lotes y á precios convencionales, una buena partida de forrage de cebada, en excelentes condiciones para todo clase de ganados. En el Ingenio de Nra. Sra. de Monserrat dará razón el Sr. Conservador del mismo.

Impuesto Municipal sobre bicicletas
Por el presente se hace saber, que los dueños de bicicletas pueden pasar á recoger los números y prescintos para las mismas correspondientes al año en curso, desde el día de hoy hasta el 28 del corriente mes, en las oficinas del Arriero de este impuesto, calle Obispo Orberá 14 en la inteligencia que las bicicletas que se encuentran deprovistas de dichos números y prescintos transcurrido mencionado plazo, serán conducidas al Ayuntamiento donde quedarán depositadas hasta que se cumpla este requisito.

Se alquilan
Pisos y locales, para oficinas ó tiendas. Príncipe 83.

PARA LAS ELECCIONES

En la "Imprenta de Póster" se venden con gran economía todas las impresos necesarios para la votación, Candidatura y Carteles. Calle de las Tiendas número 28.

Siguen las voces

Ayer cuando reconocemos que no teníamos nada que decir contra las malas noticias, cuando nos cansados estamos de hacerlo uno y otro día sin obtener resultado satisfactorio, hoy volvemos á llamar la atención del presidente de la Comisión de Alamos y autoridades municipales, sobre el abuso que los vendedores del mercado cometen, escandalizando y volviendo loco al comprador, de la manera más impertinente que darse puede.

Cuando lanzamos á la publicidad una queja de esta índole, todos se preocupan que se desaparezca el escándalo, pero transcurridos un par de días, ya se olvida aquello y nuevamente vuelven á las andadas.

Sería conveniente que el alcalde diere, los vendedores no escandalen en el Mercado, en la forma que lo hacen, pues resulta impropio que tal cosa suceda, en una capital como Almería.

Ecos de fuera

El Canal de Panamá
El ilustre general Concas, ex capitán de Marina, nombrado árbitro en las

negociaciones del Canal de Panamá é embarcarse en el puerto de la Guayma, con dirección á la Habana, dijo á los periodistas que le interrogaron que vá á Panamá á fin de servir de árbitro en la cuestión de delimitación de la zona del canal, con objeto de señalar los terrenos que deben ser cedidos á ambas naciones. Dijo que había aceptado gustoso el encargo, pues tenía buenos recuerdos de los norteamericanos, de los que fué prisionero en la guerra de Cuba, en la cual mandaba el crucero "María Teresa".

Recordó también que él fué quien llevó á Chicago la nave "Santamaría" re producción exacta de la carabela de Colón.

Espera que la resolución que dicte, en el uso de la autoridad que le ha sido concedida, agradará á ambos países litigantes, pues además de dominar el asunto, se inspirará en la más estricta justicia y dará de mano á cuanto se relacione con intereses particulares, dejando á los Estados respectivos que los litigantes á sueldo únicamente á los derechos de las naciones interesadas.

Vinos, Cognac, Aguardientes

DE LA CASA
Marqués del Mérito
DE JEREZ DE LA FRONTERA

Son los más acreditados y los de más fino y delicado paladar. Especialidad en Amantillados marcas "Océ nido" y "Chirín" los mejores cosechados.

DE VENTA EN TODOS LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS.

Banco Español de Crédito
Capital, 20 millones de pesetas
AGENCIA EN ALMERIA

CAJA DE AHORRO
Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de 3/4% acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.
Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 á 2 y media y de 4 á 6 todos los días laborables.

Cerveza Pilsen
MARCA
E PETRY
ES LA PREFERIDA POR LOS INTELIGENTES.
Premiado con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona.
VENTA EXCLUSIVA.
JOSE TORO GARCIA
SANTO CRISTO, 2

Agricultores
Emplean en vuestras tierras el FERTILIZADOR RADIIACTIVO H. B. C. y aumentaráis vuestras cosechas.
Agencia general BARCELONA, Bruch, 42.
Para informes y precios dirigirse al REPRESENTANTE OTTO HEBER - Valencia - Alfredo Cordero, número 13.

Gran ferretería "El Candado"
Segundo Peón Moreno
Hierros, aceros y herramientas de todas clases.— Cementos y esmas. Ferretería en general.— Chapas de zinc y latón.— Herrajes para edificación.— Tuberias de plomo. Tornillería. Tablazón. Maquinaria.
CALLE REAL 5. — ALMERIA.

AURELIA
Fábrica de Tejidos Mecánicos
DE
JOSE SUERO MUNOZ
MURCIA, 24 ALMERIA.

José García del Moral
Comisiones-Correspondencias-Representaciones-Depositos
Servicio combinado de transport: de domicilio á domicilio, con agentes corresponsales en Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Melilla, Málaga-Sevilla-Port Bou.
SERVICIO ESPECIAL ENTRE ALMERIA-MELILLA CON RETORNO.
SERVICIO GENERAL EN TRE BARCELONA-OANARIAS CON ESCALA EN TODOS LOS PUERTOS INTERMEDIOS POR LOS VAPORES DE LA COMPAÑIA VALENCIANA DE CORREOS DE ESPAÑA.
SE ADMITE CARGA PARA TODOS LOS PUERTOS DE LA UNIÓN.
CALLE GERONA, 1 Y 3.—ALMERIA

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

LA SITUACION EN ALEMANIA. — MOTINES. — PROTESTAS DEL PUEBLO.

El corresponsal del "Times" en Nueva York, dice que los periódicos americanos hablan de las agitaciones promovidas por los habitantes de Baviera, Westfalia, Wurtemberg, y otras regiones de Alemania.

En Baviera, miles de hombres y mujeres, defilan por las calles, protestando del envío al frente de batalla de los jóvenes menores de 19 años.

Ha habido arios motines durante estos días.

Algunos de ellos tan graves, que hubo que apelar al ejército para reprimirlos; pero los soldados se negaron a disparar.

Algunos batallones se sublevaron siendo fusilados un centenar de soldados.

En la Alsacia y Lorena, los revoltosos han estropeado la vía férrea de Estrasburgo, cerca de Strassburgo, hasta Schélestadt.

Los defectos son tan graves que ha habido necesidad de suspender durante dos días, el transporte de tropas.

En Coelmar y Saargemund han ocurrido actos análogos.

En Westfalia se ha descubierto una fuerte organización contra el envío de jóvenes al frente de batalla.

Contra las demostraciones y protestas de los profesores de las Universidades, el Gobierno arrebató a los padres, millares de jóvenes menores de 17 años en distintas ciudades.

EL EMPRESTITO ALEMÁN. — LA LABOR DE LA PRENSA.

El corresponsal en Rotterdam del "Manchester Guardian" dice que la suscripción del último empréstito alemán, cerrase la noche del miércoles.

El lunes—añade—obtuvo una gran victoria naval en el mar del Norte, pues como Verdun se halla hoy en poder de los franceses, era necesario conseguir una victoria en cualquier parte a modo de atajazo final en favor del empréstito.

Por consiguiente, la prensa, no solo requería desesperadamente al público en general sino que pedía haber a los parlamentarios de los obreros.

Los periódicos publican amplios relatos de la fantástica victoria naval, sobre la flota inglesa, que tuvo cerca de la costa belga.

Abi reitan varias escaramuzas, cuyo final, fué que los buques alemanes, huyeron refugiándose en Zeebrugge.

El relato se halla en todos los periódicos alemanes, constituyendo uno de los atentados más torpes por parte del Gobierno a la credulidad de la opinión.

PROLETOS ALEMANES. — REORGANIZACION DEL EJERCITO.

Un periódico bien informado del Jura, dice que en Septiembre de 1915, un Consejo de guerra alemán celebrado en una pequeña ciudad de los Ardennes, decidió formar un ejército por los primeros choques, constituido por hombres escogidos y preparado al objeto de anticiparse a la ofensiva, según parece unánime, que debían emprender los aliados el próximo verano.

Cada ejército del frente, procuró un cuerpo especial integrado por las tropas mejor instruidas y más vigorosas.

A fines de Septiembre ó primeros de Octubre, retirada la séptima parte de los cuerpos de reserva.

El general Heerigen, sobre el Aisne con el 18 cuerpo; el general Bullow, con el 15 cuerpo; el príncipe Wurtemberg a los alrededores de Prés; la división Eratz, formada por bávaros; a la línea entre el Mosa y el Mosela.

La tradición del ejército alemán prescribe que en toda empresa importante, desempeñará principal papel el tercer cuerpo Braudeburg.

Después de la ofensiva francesa en la Champaña, en Octubre último, este famoso cuerpo fué reconstituido totalmente.

Al mismo tiempo se ordenó fabricar cañones y municiones en grandes cantidades.

LA GRAN OFENSIVA

Según el plan alemán, la gran ofensiva debía emprenderse en Abril, excepto en el caso de que la preparación de los aliados, mostrase más adelantada de lo que se preveía.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de las tropas dice así:

"En Argona, un ataque por sorpresa contra las trincheras adversas de Courtes Chausées, nos ha permitido apoderarnos de varios prisioneros y hacer sufrir pérdidas al enemigo.

Al este y oeste del Mosa. — Durante la noche, calma en Woivre y duelo de artillería en la región de Manlierville.

Ningún acontecimiento que señalar en el resto del frente.

EL PACTO ITALIANO

Comunican de París, que dice "Le Journal" que los aliados se preocupan con justicia de afirmar que la adhesión de Italia a la guerra es un pacto muy significativo pues no hay que olvidar que la casa de Saboya es aliada de Alemania.

LA CONFERENCIA DE ALIADOS

En la próxima conferencia que los aliados celebrarán en París presentará a Italia el generalísimo Cadorna y a Inglaterra lord Kitchener.

PROPAGANDA ALEMANA

Los alemanes se empeñan en demostrar a los neutrales, que las pérdidas que sufren son insignificantes cuyo efecto hacen una gran propaganda, totalmente inverosímil, y fantástica que es diario es desmentida, por las noticias oficiales de los cuarteles generales.

EN EL REICHSTAG. — SEÑOR FUMULTUOSA. — UN DIPUTADO SOCIALISTA EXPULSADO.

Noticias de Berlín dan cuenta de que la sesión del Reichstag ha sido en extremo tumultuosa.

El diputado del partido socialdemócrata Haase, pronunció un violento discurso en contra de la guerra amenazando con oponerse al presupuesto provisional.

Se sucedieron las interrupciones, formándose un monumental escándalo.

Los diputados abandonaron sus puestos dando grandes gritos.

Las opiniones, se dividían contribuyendo a la confusión.

Por último le fué retirada la palabra por el leader de los socialistas que le desautorizó.

Este fué aclamado por todos los diputados excepto los radicales.

Haase intentó proseguir en el uso de la palabra, siendo de nuevo increpado y amenazado por otros diputados.

El tumulto arreció de tal manera, que hubo necesidad de suspender la sesión.

Seguidamente se reunió en Consejo el partido socialista, acordando expulsar a Haase.

NOTICIAS CONFIRMADAS. — CRUCERO INGLÉS HUNDIDO.

Noticias de Nauen confirman que

el 29 del pasado Febrero, hubo un combate entre el crucero auxiliar alemán "Greif" y tres cruceros y un destructor ingleses, en el que fué hundido un crucero inglés de 15 mil toneladas.

El "Greif" fué volado por su tripulación.

Los ingleses apresaron a 150 tripulantes, a los que encerraron en las escotillas, prohibiéndoles comunicarse con el mundo, para poder guardar la mayor reserva sobre los hechos.

VAPORES HUNDIDOS

Comunican del Havre, que han sido torpedeados y hundidos cerca de la costa los vapores inglés "Klavimposak" y el sueco "Keenez".

En un puerto italiano han desembarcado los tripulantes del "Ohrainov", torpedeado por un submarino alemán.

LOS MARINEROS ACUERDAN NO EMBARCARSE.

Noticias de Amsterdam, dan cuenta de que la Federación de marineros ha publicado el acuerdo tomado en una reciente reunión, de embarcarse en los barcos mercantes port empor a la campaña submarina que hacen los alemanes.

EL PARTE ALEMÁN

"Nos hemos apoderado de puntos estratégicos que ocupaban los franceses al sudeste de Hancourt. Hemos 450 prisioneros

Los rusos redoblaron sus ataques sobre la cabeza del puente Jacobsstadt y nuestras líneas del norte Wisdy.

Los prisioneros moscovitas que hicimos al noroeste de Postaroy ascienden a 14 oficiales y 889 soldados.

De nuevo atacaron Noroz y Viazuev; pero no obtuvieron ninguna ventaja".

EL PARTE AUSTRIACO

"No ha cambiado la situación en ninguno de nuestros frentes.

El Emperador ha felicitado a los defensores del puente de Uszczeo, y en especial al undécimo regimiento de dragones".

La política

ROMANONES EN PALACIO

El Presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones estuvo hoy en Palacio despatchando brevemente con el rey a quien informó de las cuestiones de actualidad.

EN EL MINISTERIO DE ESTADO.

Desde Palacio se trasladó el jefe del Gobierno al ministerio de Estado, donde recibió varias visitas entre ellas la del señor Paraiso, que le habló de diversos asuntos de interés para Aragón.

DICE EL PRESIDENTE

El Conde de Romanones manifestó a los periodistas, que no tenía noticias de interés que comunicar.

Sólo un telegrama del general gobernador de Melilla, comunicando la inauguración en Laucien de una estación telegráfica.

LA CANDIDATURA OFICIAL POR MADRID. — DICE ALBA.

El ministro de la Gobernación, don Santiago Alba, ha dicho que espera tendrá un feliz término la conferencia que esta tarde celebrarán el Conde de Romanones y el jefe del partido conservador don Eduardo Dato, para ultimar la candidatura oficial por Madrid.

El Conde de Romanones, insiste en que deben constituirse tres liberales y un conservador.

MELLA VUELVE A OVIEDO

El exdiputado tradicionalista, se

ñor Vázquez de Mella, ha resuelto presentarse nuevamente candidato por Oviedo.

FIRMA DE HACIENDA. — EL SULFATO DE COBRE.

Ha sido firmado por S. M. un Real Decreto del ministerio de Hacienda, concediendo un crédito de cinco millones de pesetas para adquirir sulfato de cobre.

DICE AMOS

El ministro de Hacienda, don Amós Salvador, ha declarado que han sido adquiridas ya 2.000 toneladas.

UNA CONFERENCIA.

El expresidente del Consejo de ministros don Antonio Maura ha celebrado hoy una extensa conferencia con el señor Alba.

VILLASINDA EN PALACIO

El nuevo embajador de España, cerca del imperio ruso, señor Marqués de Villasinda, estuvo hoy en Palacio cumplimentando al ray de quien se despidió para marchar a Petrogrado a posesionarse de la embajada.

EL GOBERNADOR DE BARCELONA.

El gobernador de Barcelona señor Suárez Inclán, llegará a Madrid la semana próxima, para informar al Gobierno de la acogida que ha tenido en Barcelona la concesión de depósitos francos y la tendencia y significación de los últimos movimientos huelguistas de Cataluña.

LAS ELECCIONES. — CANDIDATOS DE VIAJE.

Esta noche han marchado a sus respectivos distritos, don Melquiades Alvarez y demás candidatos reformistas que fueron despedidos en la estación por muchos amigos.

La lucha por Asturias se presenta reñidísima.

El propio don Melquiades, dirigió la campaña electoral.

EL TRANSPORTE DEL SULFATO. — LA COMPANIA TRASATLANTICA.

La Compañía Trasatlántica ha designado los barcos que han de traer el sulfato de cobre adquirido por el Gobierno en los Estados Unidos.

LA REINA VICTORIA EN EL PATRONATO DEL SACRADO ORAZON.

S. M. la Reina doña Victoria Eugenia visitó hoy el Patronato de enfermos del Sagrado Corazón, recorriendo las dependencias y dedicando frases de consuelo a los enfermos, para los que dejó una limosna.

Visitó la capilla, haciendo los oficios espirituales y recibiendo la bendición del Nuncio de Su Santidad.

DE VALENCIA. — ROBO AUDAZ.

Comunican de Valencia, que el sastre don Vicente Rubio Rivelles, de 35 años, vecino de Valencia, viajaba anoche en el expreso, ocupando un departamento donde iban dos sujetos desconocidos con los cuales venía departiendo amigablemente.

Entre las estaciones de Puig y Masalfasar, los desconocidos se lanzaron repentinamente sobre el sastre y le acordaron con una bufanda.

Amarraron los pies y las manos. Le quitaron el reloj, la cadena y el portamonedas, arrojándole después a la vía, donde se habría estrellado al no tener la suerte de caer en un campo recién segado, merced a lo cual no sufrió daño alguno.

Los ladrones se llevaron además la maleta y otros efectos, pues no han sido encontrados en el vagón. La denuncia de lo ocurrido, hizo a la sazón a los civiles del pueblo de Puig.

Los guardias pudieron comprobar el sitio de la caída, pues encontraron en él una cuerda y un tapabocas, que con unas tijeras desató a Rubio un guarda que acudió rápidamente.

Los ladrones siguieron en el tren ignorándose donde se habrán apeado.

Rubio ha dado las señas personales de los bandidos, precisando que conocía de vistas a uno de ellos por frecuentar un círculo recreativo de Valencia.

Ha parecido una cartera que llevaba el sastre con cien pesetas.

EN CASA DE LOS CONDES DE BUGALLAL. — UNA BODA.

En la residencia de los condes de Bugallal, se ha efectuado el enlace de su bella hija Carmen, con don Manuel Fernández.

A la ceremonia que revistió gran solemnidad y brillantez, asistieron numerosos invitados entre los que figuraban los señores Dato, Besada, marqués de Albuñemas y otras personalidades.

LOS TRADICIONALISTAS CATALANES.—NOTICIAS DESMENTIDAS.

Telegrafian de Barcelona que la Junta provincial del partido tradicionalista ha desmentido las noticias que atribuyen ciertas discrepancias a las altas autoridades del partido.

DE MÁLAGA. — POSADERO POCO ESCRUPULOSO. — OCHO INFECCIONADOS.

Comunican de Málaga que en una posada de Café Real, se han registrado ocho casos de triquinosis, falliendo uno de los ataques.

Se ha comprobado que el dueño de la posada había matado un cerdo que estaba atacado de tan terrible mal, administrando las presas a sus "queridos" pupulos con la mayor tranquilidad.

CASA DERRUMBADA. — HERIDOS GRAVES.

En el pueblo de Mollejo, derrumbóse una casa, resultando gravemente heridos sus dueños Salvador y Antonio Torres.

DE SEVILLA. — LA NUEVA PLAZA DE TOROS.

Dicen de Sevilla que ha sido firmado el contrato para la construcción de la nueva plaza de toros.

Esta será de una cabida de 26.081 almas.

Las obras se terminarán en Marzo de 1917.

EN VALENCIA. — UN CHOQUE

Comunican de Valencia que en el camino del Grao, ha chocado un carro con un tranvía eléctrico, quedando el carro totalmente destruido y muerta la caballería del mismo.

El carretero resultó gravemente herido.

UN REDONONIMIENTO. — SUMISION DE BORGOS NOTABLES

El general Jordana, ha telegrafado oficialmente al ministerio de la Guerra, que según le comunica el Comandante general de Melilla, se han practicado con éxito por las tropas de palma indígena, varias reconocimientos sobre el valle de Zia.

Hace notar dicho despacho que un grupo compuesto por la familia del prestigioso jefe Hianon Eén Aider, ansioso a este de haber llegado a los orizontes al valle Zia, haciendo disparos sobre él e hirándole de gravedad.

A pesar de esto, unióse a nuestras fuerzas que avanzaban, sin temor a las represalias poniéndose a nuestra disposición.

Al regresar a su jaima, dijo a cuantos le escuchaban, que se unía a España, porque lo creía conveniente y ordenó que nadie hiciese armas contra nosotros.

Este jefe ha sido propuesto para una recompensa, por el acto extraordinario de adhesión a España.

Otros indígenas que pasan de 200 han acudido a ofrecer sus respetos a nuestras fuerzas de policía, figurando entre ellos, muchos jefes prestigiosos.

ELOGIOS DE ROMANONES

El Conde de Romanones elogió la conducta de las fuerzas durante el reconocimiento.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

| | |
|-----------------------------------|--------|
| Interior | 74 50 |
| Fin corriente | 00 00 |
| Fin próximo | 00 00 |
| Amortizable | 86 75 |
| Nuevo amortizable | 96 10 |
| Cédulas hipotecarias al 5 por 100 | 96 80 |
| Acciones del Banco | 460 00 |
| Tabacos | 288 00 |
| ranco | 87 30 |
| Libras esterlinas | 24 91 |

TOROS

EN MADRID.

Se han lidiado toros de Coloma que resultaron buenos. Ballesteros estuvo regular. Fortuna muy bien. Zarco valiente, escuchando palmas.

EN BARCELONA

En la plaza monumental se han lidiado toros de Vicente Martínez, que hicieron buen juego. Gaena tuvo una buena tarde escuchando muchas palmas.

Torqueto estuvo superior en sus dos toros, trabajando con deseos, que el público supo premiar con palmas.

Celita toreó admirablemente haciendo fienas emocionantes, que terminó con dos soberbias estocadas, que merecieron el calificativo de "superiores".

EN LA PLAZA DE LAS ARENAS

En la plaza de las Arenas, se han lidiado toros de Concha y Sierra por los diestros Paemio y Larita que estuvieron superiores.

El diestro malagueño tuvo el sentido de coro toda la tarde, siendo constantemente ovacionado por su valentía e inteligencia de las que hizo gran gasto.

Al entrar a matar el cuarto toro, se produjo unaherida sin importancia de la que fué curado en la enfermería, regresando al anillo cuando aún duraba la ovación que le tributó el público por un soberano volapié con quedespachó al corneado.

SANCHOZ ORTE

LIBRAS ESTERLINAS ORO (El 25 de Marzo de 1916) PAGARON a peseta: 25'25 SOCIEDAD ANONIMA ROMANONES Paseo del Príncipe 16 ALMERIA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO SE HACEN CARTILES Y CANDIDATURAS PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES.

CERVEZERIA "IDEAL ROOM"

(Al lado del Hotel Mirón) En este elegante establecimiento se sirven las mejores cervezas, vinos de marca y mariscos variados entre ellos las exquisitas ostras del Cantábrico. Paseo del Príncipe

J. A. Martinez Limones

MEDICO Consulta especial de enfermedades del pecho. Nuevo tratamiento por la Tuberculosis: de 10 a 12. Enfermedades venéreas, sífilis, y de la matriz: de 3 a 5. Automático a partes GARRIGA DE SANTA RITA, 8

Notas mineras

He aquí las informaciones de la "Caja Minera" respecto a la cotización de la plata...

bierno Civil, acompañando recurso de alzada, contra el decreto del Gobierno...

presentó ayer carta de pago para responder a los operarios facultativos...

Cárcel pública

Ayer hubo en esta prisión provincial, el siguiente movimiento: Ingresados: Ninguno.

Movimiento marítimo

Ayer hubo en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques: Entradas: Laud español "Genoveva" proceden-

te de Melilla, con cargamento de carbón. Despachados: Vapor español "Torreblanca" para Orán...

Registro civil

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos: Arturo Montero Fernández...

Casas de Socorro

La Municipal: Hoy prestan servicios de guardia en este benéfico establecimiento el médico don Gabriel de la Cámara...

El servicio de retén lo hará el médico don Juan Rumi Abad y el practicante don Francisco Gutiérrez.

Hospital provincial

Hoy prestan servicios de guardia en este establecimiento benéfico, el médico don Eduardo Pérez Cano...

Boletín religioso

Santo, de hoy: Santo Teodoro, obispo y mártir, y Félix, obispo, Eugenia vergen y mártir.

EL DEFENSOR DE ALMERIA. Diario independiente de la mañana. REDACCION, ADMINISTRACION Y ALERES.—PLAZA DEL MERCADO NUMERO 25.

Aceite de hígado de bacalao. LEGITIMO DE LOFOTEN. Se ha recibido una importante remesa en la droguería de EUGENIO DE BUSTO.

DOCTOR EDUARDO PEREZ GARCIA del Hospital Provincial. Análisis de sangre, espaldas, orina y demás productos patológicos.

Emilio Ferrera y Hermano. Aguilar Martell 12 14 16 y Martinez Campos 19 21. HIERROS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS...

EL REUMATISMO LA GOTAY EL ARTRITISMO SON VENCIDOS TOMANDO LA VERDADERA PIPERAZINE MIDY. GRANULADA EFERVESCENTE. La única que disuelve el 92% del ácido URICO.

Academia de Ntra. Sra. del Rosario. DIRIGIDA POR DON VALENTIN GIMENEZ LOPEZ. PROFESOR SUPERIOR Y BACHILLER EN ARTES.

LA MEJOR YINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO. Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo.

Pianos y autopianos. GRUPO "LEVEL" KONICH CUBERO S. T. A. GATEIRA. GRAN SUBASTA "CONCORDIA" El más suave de todos los concors.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. por 100 anual. POR ROMERO Y HERMANO del Príncipe, 10.

Gran fabrica de pavimentos hidráulicos. GRANDES EXISTENCIAS. SE HACEN TODA CLASE DE STRA BAJOS ESPECIALES.

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE OJOS A CARGO DEL DOCTOR DON RAFAEL ARAEZ. Médico del Hospital y de la Presidencia Municipal.

DOCTOR MANUEL MARIN. Consulta del Hospital Provincial en enfermedades de Otorrinolaringología.